
 

证券代码：000426                                   证券简称：兴业矿业 

内蒙古兴业矿业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2012－004 

投资者关系活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及   

人员姓名 
上海申银万国证券研究所有限公司   王栋 

时间 2012年 7月 23日上午 9：30－10：30 

地点 赤峰市新城区玉龙大街兴业大厦八楼（806） 

上市公司接待人员 
董事、副总经理兼董事会秘书：孙凯 

证券部部长：张斌 

投资者关系活动主要

内容介绍 

1、了解一下各矿山的产量、产能情况。 

[回复]公司各矿山产能情况在公司以前披露的公告中已

有详细说明；所属矿山 2011 年具体产量情况如下：储源

出矿量 66.65 万吨，处理矿量 64.98 万吨；锡林出矿量

76.66 万吨，处理矿量 77.11 万吨；融冠出矿量 115.44

万吨，处理矿量 100.26 万吨；巨源出矿量 11.22 万吨，

处理矿量 15.05万吨；富生出矿量 5.66万吨。 

 2、公司所属矿山的储量有变化吗？ 

[回复]除正常生产损耗外，截至目前所属矿山未提交新的

储量报告。 

3、冨生还在停产吗？有没有复产计划？对业绩影响大

吗？ 

[回复]冨生目前仍处于在停产整顿状态，矿山一方面进行



 

整改，另一方面也在进行设备检修，并与地方主管部门积

极沟通、落实整改措施，待主管部门验收合格后即可恢复

生产；富生矿业停产对公司全年业绩影响不大。 

4、相比去年，公司其他矿山有大的变化吗？ 

[回复]融冠去年由于事故停产，全年处理矿量为 100 万

吨，今年可以实现满负荷生产。 

5、公司如何应对产品价格的持续走低？ 

[回复]虽然目前主要产品价格持续走低，但仍未突破 2009

年重大资产重组方案中的盈利预测价格；在市场条件不理

想情况下，公司可以通过调整出矿段、提高出矿品位来提

高效益，因此，公司有能力完成业绩承诺。 

6、铋的生产和销售情况怎样？ 

[回复]公司去年有 400 吨的铋金属产量；目前，铋金属处

于卖方市场，供不应求。 

7、公司的产能利用率怎样？ 

[回复]除富生矿业受事故影响停产，储源矿业受市场价格

影响未满负荷生产外，公司的主力矿山均能实现满负荷生

产。 

8、公司的成本控制在行业内如何？ 

[回复]公司做有色金属行业已有很多年了，生产管控、成

本控制经验丰富；此外，人工成本占有一定的区域优势。 

9、公司一季度业绩不理想的原因是什么？ 

[回复]主要是因为融冠停产、巨源的铅粉未销售以及春节

放假所至。 

10、公司承诺的后续注入资源情况怎样？ 

[回复]集团公司所属四个探矿子公司的进展情况与去年

公告内容的差距不大，唐河时代待取得环评报告后即可申

请办理采矿权证；其他三个目前仍处于探矿阶段。 

11、后续资源能在 2014 年前注入上市公司吗？ 



 

[回复]现在还无法确定，只有根据实际情况，待具备相应

条件后才能启动资产注入程序。 

12、公司的现金流情况怎样？ 

[回复]公司的现金流没有问题。今年以来，主要是双源有

色项目前期投入较大；除此之外没有新的投资项目。 

13、双源有色的情况怎样？ 

[回复]根据目前项目进展情况，双源有色预计 9 月末前能

实现点火试车，但后期仍需进行设备、工艺调试，具体达

产时间未定。 

14、集团公司的后续资源将要采取哪种方式注入上市公

司？ 

[回复]这要根据后续资源置入时上市公司的资金需求、二

级市场情况及集团公司的要求等进行综合考量，公司会在

适当的时候选择适当的方式。 

15、唐河投产后利润的情况怎样？ 

[回复]2008 年后镍价并不乐观，投产后的市场环境无法

确定，因此，未来盈利情况很难预测。 

16、莹安矿业是否考虑注入上市公司？ 

[回复]莹安矿业与上市公司不构成同业竞争，且其下游产

业氢氟酸为高污染行业，因此暂未考虑注入上市公司。 

17、锡林矿业的尾矿选钨项目目前进展怎样？ 

[回复]该项目已试生产，日处理矿量 1700 吨，与采选矿

量基本一致。根据广州设计院的设计，全年可生产钨精粉

400—500 吨，预计盈利 2000 万左右；但截至目前仍处于

调试阶段，全年盈利情况很难确定。 

18、储源剩余 49%的股权何时注入上市公司？ 

[回复]这要取决于未来的市场环境和储源矿业的实际情

况。钼金属作为战备储备资源，其市场前景还是不错的，

但目前市场价格不太理想，因此具体置入时间尚无法确



 

定。 

19、公司的采矿权证到期后延续存在障碍吗？ 

[回复]正常情况下，只要按相关规定提交申请及必要的文

本资料，采矿权证到期延续不存在障碍。 

20、天贺矿业情况怎样？ 

[回复]目前正在做探矿增储，未来要看增储的情况。 

21、上市公司考虑过取得新的探矿权吗? 

[回复]探矿的周期较长，风险较大，为了降低上市公司风

险，截至目前公司还没有收购探矿权的计划；如果遇到质

量优良的成熟项目，公司不排除考虑同行业整合的可能。 

22、公司是否考虑海外探矿？ 

[回复]海外探矿具有一定的政治风险和较大的不确定性，

公司暂未有这方面的计划。 

23、公司的优势是什么？ 

[回复]首先，内蒙是资源大省，赤峰市和锡林郭勒盟都有

着丰富的矿产资源储备，因此公司有着一定的区域优势；

其次，虽然兴业矿业进入资本市场时间很短，但兴业集团

从事有色金属行业已有 21 年的历史，积累了丰富的实践

经验和人才储备。 

 

 

 

 

附件清单 无 

日期 2012年 7月 23日 

 

 

 


